
复活的启示与盼望 

弟兄姊妹们平安！复活节快乐！ 

很多年前在美国，有一位牧师去理发。那时物价还很便宜，剪一次头发只要五

毛钱。理发之后，牧师要付五毛钱。理发师却说：不用不用，你是牧师，我不

会收你的钱的。但是这位牧师却坚持要付钱，于是理发师说，这样吧，我来教

会听你一次讲道，这样我们就扯平了，两不相欠。这位牧师却说，我没有五毛

钱一次的讲道。于是理发师说，没关系，那我就来听两次吧。 

今天是 Good Friday，耶稣受难日。这个星期天是复活节，是我们基督信仰中

的一个极重要的日子。因为耶稣的复活是我们信仰的根基。没有耶稣的复活，

也就没有基督教了。如果耶稣没有复活，那么牧师的讲道就真的会像这位理发

师所认为的那样，只有 2 毛 5 分钱的价值了。 

死人复活是最不可思议的事情。美国历史上最伟大的魔术师和逃遁大师，就是

哈里－胡迪尼。也许很多年轻人从来都没有听说过他，但是在当时的世代，他

是一个极其轰动的人物。好像任何方法都没有办法囚禁胡迪尼。人们把他放在

最保险的监狱里，但是没有几分钟，他就逃了出来了；人们把手铐铐在他的手

上，可是那些手铐不一会儿就掉了下来；人们把他缝在帆布袋子里，把他反锁

在牛奶桶里，把他关在一个锅炉里，再用电焊把出口焊住，他也照样能逃出来。

人们又把他放在一个棺材里，再把棺材用铁链捆上，然后把棺材扔在河里，他

还是照样能逃出来。他总是能死里逃生。很多人相信胡迪尼有超自然的能力，

他像一条鳗鱼那样柔软溜滑，他有天才的头脑，他好像猫一样有九条性命。但

是在 1926 年 10 月，胡迪尼因病去世了。在他的心灵深处，他一直都在好奇，

人到底能不能逃离死亡呢？在他去世之前，他就跟他的太太约好说，在我生日

的那一天，我争取回来看你。为了让你知道那个回来的人确实是我，我现在就

给你一个密码，一个接头暗号。于是在胡迪尼去世之后，在他生日的这一天，

他的太太就坐在他的照片前面，点燃一支蜡烛，等着他回来。第一年，他并没

有回来；她又等了第二年，第三年，第四年。他的太太一直等了他十年，但是

胡迪尼却一直没有回来。在第十年之后，他太太就吹灭了蜡烛，再也没有试图

去等待他了。她说，不管他是多么了不起的男人，我等了他十年，这也足够长

了。所以，尽管胡迪尼看起来可以逃脱任何的困境，但是他却是被死亡抓住了，

无法逃脱，无法回来。 

然而耶稣的复活，不管在圣经之内还是在圣经之外，都有足够的证据。耶稣也

被放进了坟墓，在那里呆了三天，但是却活着出来了，他就是这样一位复活的

救主。他做了胡迪尼，或任何其他的人都无法做到的事情。古今中外，在人类

的历史上有哪一个敢预言，自己死了以后又会活过来呢？这个“第三日复活”



的预言，马太，马可，路加这三卷福音书中都记载说，耶稣重复了三次。为什

么三次呢？因为这个预言极其重要。而耶稣预言了，也成就了。有这个最大的

神迹做耶稣的见证，人们就可以完全相信耶稣的一切教导。他指着自已所说的

一切的话，全是真实可信的。并且因为耶稣的复活，我们现在可以放心地相信

圣经里的这位上帝。因为是父神让他活过来的，耶稣和父神彼此互为见证。耶

稣的复活，也说明他偿还了所有罪债，战胜了死亡，并且偿还有余，得胜有余。

这就是复活的意义。因为耶稣的复活，信徒也才有复活，有永生的盼望。没有

耶稣的复活，就没有我们信仰的根基，也就没有基督教了。 

复活节应该是一个喜乐的日子。弟兄姐妹们，我们心中有那种因主复活而带来

的喜乐吗？我们常常为很多事情高兴。工作成功顺利会很让人高兴；孩子学业

进步会让人高兴；过去这几个星期里大学放榜，当有孩子被自己理想中的大学

录取了，他们全家一定都欣喜若狂。这些都是人之常情。但是这些欢乐都是暂

时的，很快就会被新的挑战和挫折冲淡或淹没。而有一种喜乐是我们不常经历

的，就是遇见这位复活的主的喜乐。当妇女们把耶稣复活的消息告诉给十一个

门徒时，他们有两个反应：第一是不信，第二是惧怕。直到主耶稣亲自向他们

显现时，他们的心才勇敢，坚定，快乐起来。门徒们遇到了复活的主耶稣，他

们就由一群胆小怕事，懦弱无能的渔夫，农夫，税吏，变成了一群无所畏惧，

搅乱天下的人。最后，除了约翰之外，其余的使徒大都为主殉道了。保罗原来

是一个敌视耶稣，残害教会的人，但在去大马士革的路上遇到复活之后的耶稣，

变成了一个最忠心的使徒，为福音出生入死，摆上一切，直至生命。所以，弟

兄姐妹们，我们也需要经历耶稣。只有当我们真正遇到那位复活的主的时候，

我们的生命才会改变。保罗在大马士革遇主的经历，是他信仰的根基。他在“使

徒行传”中多次讲述这个经历。弟兄姐妹们，我们有没有什么遇见主的经历，

是可以成为我们信心的基石？以至于我们每次回想那些经历，都可以坚固信

心，重新得力的？如果没有的话，那你还要继续追求。耶稣要你遇见他。他应

许说：你们祈求，就给你们。寻找，就寻见。叩门，就给你们开门。（马太福

音 7：7）你不要觉得生不逢时，觉得错过了可以轻易遇见耶稣的使徒的时代。

遇见耶稣，真实地经历他，从来不是容易的，却永远是可能的。 

遇见耶稣的喜乐，是绝处逢生，死里复活的欢乐。这是献出了今生，却得到了

永恒的欢乐。这是经历了星期五耶稣受难的黑暗，却迎来星期天耶稣复活的光

明的那种欢乐。这也是在复活节我们基督徒心中应该有的快乐。我们需要这种

强烈的，深厚的，长久的，不为环境所左右的喜乐。只有这样的喜乐和它所带

来的盼望，才可以支持我们一生的道路。而这样的喜乐只有在主耶稣里面才能

得到。 

愿神赐给大家一个喜乐平安美好的复活节周末！ 
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